

HOJA DE PRESENTACIÓN

- Nombre de la alumna: Sofi Adai Alvarez Montejo.
- Escuela: UDS (Universidad Del Sureste).
- LEN- Licenciatura En Enfermeria.
- Unidad 1: Generalidades De La Ética.
- Actividad 1: Ensayo.
- Profesora: Hilda Enriqueta Islas Hernandez.
- Asignatura: Bioética.
- Modulo: 2.
- Temas De La Unidad 1: Historia De La Ética, Naturaleza De La Ética, Concepto De La Ética, Diversos Códigos De La Ética, Razón De Ser De La Ética, La Ética Y Su Relación Con Otras Diciplinas, Vinculación De La Ética Con La Profesión De Enfermería.
- 2do. Cuatrimestre.
- Grupo: LEN10SSC0520-A.
- Fecha de entrega: 13/03/2021.

PASIÓN POR EDUCAR

INDICE

Presentación	
Índice	2
Introducción	3
Expectativas de la unidad.	
Desarrollo	
Reflexión de la primera unidad: Generalidades de la Ética.	
Conclusión	6
Reflexión final de la unidad y de la actividad.	
Bibliografía	7

GENERALIDADES DE LA ÉTICA

INTRODUCCIÓN

“Si el amor lo puede curar, los enfermeros lo harán”, anónimo.

Para iniciar mi ensayo debo mencionar antes que nada el hecho de que esta materia es muy distinta a como yo la imaginaba, sinceramente creí que era algo totalmente distinto, no en el mal sentido pero si me sorprendió mucho y supongo que para bien. La verdad es que yo nunca había estudiado nada de la Bioética así que por lo mismo no había escuchado nada de ella y cuando lo escuche por primera vez yo la verdad es que si pensé que se trataba de algo relacionado con la biología, la química, las matemáticas o cualquier otra ciencia, pero en realidad al estudiar un poco de esta materia tan compleja que es la Bioética me doy cuenta de que básicamente es muy parecida a todo lo que he estudiado sobre la Ética, evidentemente no conozco lo suficiente así que por lo mismo yo espero aprender mucho de esta actividad, de la metería y claro de la lectura también, mis expectativas son muy claras puesto que ya he dicho lo anterior así que solo me queda recalcarlo, yo espero que al final de esto yo me sienta con mucha claridad de ciertos temas que claro siempre están en dilema respecto a la medicina, el bienestar y la salud, esto lo menciono ya que en un futuro yo planeo ser enfermera y por lo mismo mi labor será de mucho compromiso y mi forma de actuar siempre debe ser con mucha ética claro, y creo que básicamente esta materia es para eso, para enseñarnos lo necesario, tomar en cuenta todo lo aprendido, además de guiarnos y también prepararnos para las decisiones tan difíciles que siempre se deben tomar a la hora de estar en un quirófano ya sea porque así lo indica la enfermería o porque los temas de la salud estén relacionados con nosotros mismos.

DESARROLLO

“Las enfermeras son la hospitalidad del hospital”, Carrie Latet.

Ahora voy a dar una breve explicación de los temas, según lo que yo entiendo, el primer tema es Historia de la ética, para decir verdad este es un tema en el que pude más o menos entender un poco como es que las distintas opiniones llevaron a que esta materia que es Bioética se creara, al principio tengo entendido que inicio como algo simple y puntos de vista pequeños en algunos artículos más o menos en los 20's de allí es que la biótica ha ido evolucionado a tal grado que en los años 70's sino me equivocó es que empezó a tener más valor y reconocimiento por más personas que simplemente creían en la salud, bienestar de las personas, del medio ambiente, el planeta en sí y que no solo creían en los derechos sino que también orientaban a más personas a actuar con forma a principios, valores y le daban mucha credibilidad a la ética y a la moral, cosa que hasta el día de hoy es más frecuente que nos hagamos una serie de preguntas respecto a lo que está bien y lo que está mal, esto gracias a que la medicina y la ciencia han evolucionado tanto hasta llegar al grado de

que se pueda legalizar o no el aborto por ejemplo, este es alguno de los temas que abordan los grandes debates de la bioética.

El segundo tema es Naturaleza de la ética, creo firmemente que la naturaleza de la bioética, así como su razón de ser es más que nada es estar siempre presente en las mentes de todos y cada una de las personas así como el personal de salud, esto no es porque signifique su sola presencia sino porque es un recordatorio más de que cada una de las acciones de las personas pueden estar mal y allí es donde se siembran los valores o la ética en la vida y futuras acciones buenas en las personas, esto de entrada que yo explique un poco más de los principios de la bioética, los cuales son Beneficencia que significa obrar bien y proporcionar responsablemente todos los cuidados a los pacientes así como promover su bienestar, el segundo es No maleficencia y según entendí esto significa dar seguimiento a la beneficencia ya que en ningún momento debemos hacer daño y nuestro deber es promover el bien como obligación, el tercer principio es la Autonomía esto quiere decir todos tenemos la capacidad de tomar nuestras propias decisiones libremente y nuestro deber es respetar eso siempre y por último está un principio más que es la Justicia este es motivo por el que hay que recordar que todas las personas somos iguales, porque somos seres humanos con derechos y que los beneficios o incluso los costos deben estar repartidos con mucha equidad para todos los pacientes, y deben prevalecer los buenos tratos hacia todos acompañado de mucho respeto.

El tercer tema de la lectura es Concepto de la ética, así bien para mí la ética es la ciencia o la filosofía que estudia el bien y el mal del comportamiento humano y se relaciona con la moral. Ahora bien la moral para mí significa las costumbres, principios, educación o tabúes de la sociedad que llevan con resultado las acciones buenas o malas. Esto quiere decir que si hay cierta similitud entre ambas filosofías por ejemplo, pero más que nada creo que la ética es el estudio de las acciones de las personas y la moral es el estudio de las razones o la explicación del porque se generan dichas acciones por lo que en esta materia como la Bioética pues siempre tienen importancia, la Bioética es la relación de la ética y la vida, sobre todo la salud médica, de allí es su importancia en la medicina, ya que es una labor en las decisiones de doctores o incluso personal de enfermería siempre son de alta importancia porque se busca la salud de pacientes.

El cuarto tema es Diversos códigos de ética, que son normas de conducta profesionales respaldadas por principios esto ya que las acciones del profesional como lo son la eficiencia, compromiso, responsabilidad, respeto, seguridad y confiabilidad son parte de la labor de enfermería, de igual forma la enfermera siempre debe seguir al pie de la letra los códigos de ética que más que nada son para que siempre brinden los cuidados necesarios a los pacientes y no surjan problemas de falta de ética profesional, como la discreción absoluta respecto al paciente, mantener un ambiente de absoluta confianza, mantener al paciente siempre informado de los tratamientos que va a recibir así como los riesgos de los procedimientos a los que se vaya a someter y sobretodo tener su autorización para todo los tratamientos o procedimientos a los que sus cuidados de salud lo requieran y claro que para

eso hay documentos que se deben firmar para que todo esté en perfecto orden legal, ya es importante mencionar que todas las acciones del personal deben tener un respaldo legal del cual en caso de algún problema el profesional tenga de donde darle validez a dichas acciones.

El quinto tema es Razón de ser de la ética, como lo he estado mencionando antes la ética tiene mucha validez en las acciones del personal de salud así como quienes imparten la bioética, y es que la bioética es el análisis de muchos temas en los que todos como sociedad no muchas veces están todos de acuerdo a que se lleven a cabo algunas acciones, más que nada por prejuicios, por educación, por la religión o porque así lo creen, pero la bioética es precisamente el debate entre lo que creen que está bien y lo que creen que está mal y en el que entra la ética, hay muchos temas a tratar como el aborto, la eutanasia, la clonación o incluso en una emergencia a quien tratar primero a un anciano o a un niño, ahora bien, así es como se realizan investigaciones y se dan puntos de vista para tratar de resolver esos temas, y claro que conforme pasen los años y la ciencia avance un poco más tal vez con más pruebas con claros ejemplos de los pro y contras así como las ventajas y las desventajas en las acciones ante estos temas es que todos como sociedad, gobierno, religión o personal de salud y pacientes puedan a un acuerdo mutuo entre la que creen que está bien y está mal.

El sexto y penúltimo tema es La ética y su relación con otras disciplinas, bueno en realidad yo creo que la ética se relaciona con todo, pero según lo que leí se relaciona mucho con la psicología, la sociología, la pedagogía, la religión, la economía, el derecho y la política, en realidad es muy claro como estas ciencias o disciplinas se relacionan, no hay que explicar de ello, pero en cambio con la bioética si hay algunas cosas a explicar y es que ya como lo he estado mencionando la ética se relaciona muy claramente con la bioética, y es que si bien la bioética se relaciona con la biología igual, esto ya que la Bioética se preocupa por la ética involucrada en la comprensión humana de la vida, así como nace de la conciencia de la necesidad de reflexionar críticamente sobre conflictos provocados por los avances de la ciencia de la vida y la medicina, esto quiere decir que la bioética es la combinación entre vida y ética, así como también la reflexión de temas como el aborto donde se relaciona claramente la medicina y la enfermería, así que voy a dar ese ejemplo, el debate del aborto es que todos creen que pasadas las 20 semanas de gestación en producto gestado ya tiene alma y es un ser humano como tal, pero al producirse el aborto se está arrebatando una vida y entra el conflicto, porque se cree que se está cometiendo asesinato por parte de la madre hacia el bebé y es donde de igual forma entra la religión, pero a como ya está legalizado el aborto se puede producir antes de ese tiempo en el que se cree que el bebé no ha desarrollado su sistema nervioso por lo tanto no siente dolor y no hay pecado como tal y tampoco ningún problema legal, pero aun así hay muchas personas que no están de acuerdo y esa es la razón de que se sigan haciendo investigaciones, debates, reflexiones y conflictos también respecto al tema, pero el deber del médico es cumplir con las peticiones del paciente o bien hacer lo necesario para promover su salud, sin

sentir culpa, o tal vez sí, de sus acciones.

Por último el tema es Vinculación de la ética con la profesión de enfermería, bueno después del ejemplo que di así es como se relaciona la ética y la enfermería, dando entrada a la bioética ya que existen muchos otros temas en los que hay que prestar la suma importancia a las acciones buenas o malas según lo que creemos o lo que nos dicte nuestra conciencia, recordando siempre que la labor de enfermería trae mucha responsabilidad y que es una labor yo en lo personal quiero ejercer mucho amor y bondad hacia mis pacientes.

CONCLUSIÓN

“La enfermería es un trabajo lleno de corazón y serenidad”, anónimo.

Para terminar mi actividad solo me queda decir que en realidad mis conclusiones son pocas, no entendí a la perfección todo lo que decía la lectura, pero la bioética sí que es muy complicada eso me queda bastante claro, al igual que me queda bastante claro que yo siempre debo de actuar conforme a mis propios criterios, mis propios, mis valores, mi moral, todo esto con un objetivo muy claro y es el hecho de ejercer mi profesión dignamente y sobre todo promover la salud y bienestar de mis pacientes, sé que habrán personas que nos están de acuerdo a las acciones y decisiones de algunas personas y sé que también eso será parte de un ambiente profesional como lo es la medicina, pero de igual forma sé que eso no está del todo mal, puesto que los dilemas e intercambios de opiniones siempre estarán presentes y esa es la razón de que exista la bioética, todos y cada uno de nosotros somos totalmente distintos y la vez iguales y eso está bien porque todos tienen su propia ética y sus propias opiniones.

Aprendí varias cosas de esta actividad y sobre todo reflexione, estoy muy consciente de que la ciencia y la medicina van avanzando mucho y tal vez con el tiempo ya se tengan las ideas más claras respecto a todos los grandes debates de la bioética en la que entra la dichosa pregunta, ¿Qué está bien y que está mal?, todos tenemos derecho a expresarnos libremente y sobre todo a recibir atención médica según lo necesitemos, parte de este aprendizaje tiene mucho que ver en la forma en la que tratamos a los pacientes y sobretodo las razones por las que lo hacemos, desde mi punto de vista considero que todos los pacientes deben ser tratados con mucho respeto y no debemos de discriminar a nadie por sus diferencias que al final de cuentas eso habla mucho no solo de nuestra educación sino precisamente de ética, moral y bioética.

Por ultimo creo que esa es la forma en la ética o la bioética se relaciona con la enfermería, ya que siempre debemos tener presente que esta labor implica responsabilidad y por lo mismo necesitamos recordar siempre que la ética y la moral se las personas se ven reflejadas en las acciones buenas o malas de las personas y lo que nos lleva a ejecutarlas habla de la educación que tenemos y de nuestros principios y eso me recuerda un dicho muy conocido “No hagas cosas buenas que parezcan malas”.

“Una enfermera es temporalmente la conciencia de la inconciencia, el amor por la vida del suicida, la pierna del amputado, los ojos del nuevo ciego, el conocimiento y la confianza de una nueva madre y la voz de aquellos demasiado débiles para hablar”, Virginia Henderson.

BIBLIOGRAFÍA

Bioética, Licenciatura en Enfermería, Segundo Cuatrimestre.

HERNÁNDEZ ARRIAGA JORGE LUIS, Bioética General. Editorial Porrúa, México, 2002.

GARCÍA & LIMÓN. HORACIO, LUIS. Bioética General. Editorial Trillas. México, 2014.

CALVA RODRÍGUEZ, ROBERTO. Bioética. Editorial Mc. Graw Hill Itera (Medicina), México, 2003.

CANTÚ MARTÍNEZ, PEDRO CESAR. Bioética e investigación en salud. Editorial Trillas, México, 2010.

CELY GALINDO, GILBERTO S.J. Ethos vital y dignidad humana. Reflexiones Bioéticas. Colección Bioética. Bogotá D. C. Editorial JAVEGRAF. 2004, p 123. 2

GUZMÁN MORA, FERNANDO Y JUAN MENDOZA VEGA, JUAN. Bioética: Nuevos problemas y diferentes soluciones. Tribuna Médica. 91(5): 248 – 259, 1995.

CANO VALLE FERNANDO, Bioética. Editorial Porrúa. México, 2002.

DÍAZ MÜLLER LUIS T. Bioética salud y derechos humanos. Editorial Porrúa, México, 2001.

www.frasess.net